

EN MEMORIA DE JAIME FUSTER MAGRAZO (1943-2024). Nacido en Tronchón el 23 de enero de 1943.-Fallecido en Barcelona el 18 de febrero de 2024 y enterrado en su pueblo el 20 de febrero del mismo año.

Con motivo del primer aniversario del fallecimiento de Jaime Fuster me he decidido a escribir estas líneas destacando su labor al frente de la Cofradía.

En el año 2004 Jaime Gascón Monserrate, alcalde de Tronchón, consiguió una subvención de la Diputación de Castellón para el arreglo del camino forestal de Olocau a Tronchón. Dicha subvención se utilizó para otro fin distinto como fue el arreglo de calles y caminos del pueblo de Olocau.

Esta fue la razón que nos motivó a crear una Cofradía.

En el año 2006, al acabar la misa por los difuntos y ausentes en la Ermita el "día de las vaquillas", propusimos a los presentes nuestra idea de creación de una Cofradía. Fue necesaria una votación, la cual salió en contra por un voto debido a una calumnia con el cura de entonces, Don Segismundo, al cual acusaron injustamente de la venta de la casa del "cura" sin información previa al pueblo.

El 16 de noviembre de 2006, convocamos una reunión en el Hostal Teruel de Vinaroz para volver a proponer la creación de la Cofradía siendo aprobada por unanimidad.

ACTIVIDADES MAS SIGNIFICATIVAS DE LA COFRADÍA

La primera Junta Directiva de la Cofradía estuvo formada por: Jaime Fuster Magrazo, Carmen Obón Fuster, Mercedes Magrazo Galindo, Miguel Belmonte Serred y Luis Sancho Blesa.

Durante el primer período de funcionamiento de la Cofradía se realizaron un gran número de proyectos en beneficio de Tronchón, entre los cuales destacamos los siguientes:

- 1 . Asfaltado del camino desde el pueblo a la Ermita, por la subvención de la Diputación de Teruel.
2. Iluminación del camino a la Ermita con subvención de la Fundación Endesa.
3. Nuevo tejado de la Ermita.
4. Pintura exterior de la Ermita.
5. Reconstrucción del antiguo peirón que estaba en la bifurcación de los caminos de la Ermita del Tremedal y Ovejera, que fue financiado con una subvención de la Fundación "Pére Compte" de Morella.
6. Negociación con la Diputación de Teruel para obtener una subvención que permitiera la futura pintura interior de la Ermita (Se presentaron 3 proyectos y se quedó en lista de espera para futuras subvenciones).
7. Calendarios para todo el pueblo, que fueron aprobados en la asamblea del 15 de agosto de 2008. Al año siguiente fueron subvencionados por Mosén Melero.
8. Se puso un mecanismo junto al ventanico de la Ermita, donde al poner un euro se iluminaba la misma y sonaba la Salve.

Intentamos registrarla con el nombre Nueva Cofradía del Tremedal, pero fuimos informados en el Obispado de Teruel que

ya había sido registrada por el nombre de Cofradía del Tremedal, por el padre Ignacio Conesa.

En las asambleas anuales del 15 de agosto en el Ayuntamiento entregamos diferentes cuadros con fotografías de la Ermita, pueblo etc., en señal de agradecimiento por su colaboración con la Cofradía a: Mosén José Melero, Mosén Segismundo García, Jaime Gascón y Manuel Pizarro.

Mantuvimos contacto con la Comarca del Maestrazgo, solicitando reconocimiento al autor de la web www.tronchon.info por su información constante y veraz durante 19 años, sobre asuntos relacionados con Tronchón. El 11-3-2020 nuestra petición se desestimó, por el momento, alegando que, en los pueblos de la Comarca había también publicaciones similares.

Escribimos una historia de la Cofradía para darla a conocer y así poder acceder a nuevas subvenciones.

El 11 de octubre de 2012, se nos comunicó por parte del entonces presidente de la Cofradía, que la historia escrita por nosotros era falsa e inexacta, se puso en duda la veracidad de los hechos, como se detalla en la nota adjunta



COFRADÍA VIRGEN DEL TREMEDAL DE TRONCHÓN
Plaza de la Iglesia s/n
44141 – Tronchón
Teléfono: 639 14 07 65

D. Luis Sancho Blesa
C/ Lérida nº 28, 6º, pta 12
46009 – Valencia

Zaragoza, 11 de octubre de 2012

El Presidente de la Cofradía Virgen del Tremedal de Tronchón (Teruel) y su Junta Directiva por decisión asamblearia,

COMUNICAN:

Mediante la presente, que en la reunión del pasado 15 de agosto, se comentó entre los asistentes el contenido del documento denominado Historia de la Cofradía realizado por usted, y que usted mismo ha facilitado, tanto para colgarlo en la página web de Tronchón, así como para repartir copias en papel a varias personas.

Debemos informarle que dadas las inexactitudes y falsedades existentes en el documento, así como la subjetividad con se ha redactado el mismo, se aprobó en asamblea con un 60% de los votos de los presentes la posibilidad de comunicarle a usted este hecho para que pueda rectificar el documento al completo de manera que se ajuste a la realidad.

También se sometió a votación una segunda opción, respaldada con el 40% de los votos de los presentes, consistente en retirar el documento de los medios donde se ha publicado.

SOLICITAN:

Que en el plazo de **un mes** a contar a partir de la fecha que figura en el encabezamiento de esta carta, se subsanen las deficiencias existentes o se retire el documento de todos los medios en los que se ha publicado. Si en dicho plazo de tiempo no se ha llevado a cabo ninguna de las acciones requeridas le informamos que la Cofradía Virgen del Tremedal tomará las medidas oportunas.

Atentamente,

Presidente
Luis Buj Tena

Sin comentarios

La historia de la Cofradía en cuestión, constaba de 37 páginas: Las 14 primeras hacían referencia a los hechos más significativas de la misma desde su inicio en el año 1952, hasta su disolución en 1999. En las siguientes páginas adjuntamos entre otros asuntos, 46 fotografías con comentarios relativos al camino, la Ermita etc. (La portada de esta historia era una hoja completa del interior de la Ermita).

En una de las asambleas se nos acusó de apropiarnos de una caja que contenían 4 quesos cuyo coste se cargó a la Cofradía. La caja en cuestión la entregamos Miguel Belmonte y yo en la fachada de la antigua escuela de chicas de Tronchón, a dos personas de la Administración Valenciana, como anticipo de agradecimiento por las gestiones realizadas para conseguir una subvención de 4.500€.

CONCLUSIÓN

El papel de Jaime Fuster fue imprescindible para la creación de la Cofradía y por lo tanto de los diversos proyectos que salieron de ella, por lo cual merece el reconocimiento póstumo de su labor y de su nombre.

Para mí, un buen tronchonero y un excelente amigo

Luis Sancho

Diferentes fotografías anteriores al año 2007:



Base antigua del Peirón.



Cesta de la grúa sobre el tejado de la Ermita.



Parte deteriorada del tejado de la Ermita.



Una muestra del estado del suelo del camino a la Ermita



Nuevo Peirón. -Camino asfaltado desde el pueblo a la Ermita. Nueva iluminación del camino.-Tejado de la Ermita prácticamente reconstruido. - Pintado del cuerpo exterior de la Ermita previo rascado de la pintura primitiva.



Fotografía con Jaime presentando uno de los diferentes cuadros fotográficos entregados a: Mosén José Melero, Mosén Segismundo García, Jaime Carceller y Manolo Pizarro.